

Des fauteuils & des ailes, ça roule !

C'est dans le cadre d'un symposium sur le handicap visuel et moteur que Priscille Deborah et son compagnon Fred Maurouard étaient invités en novembre dernier à Yaoundé au Cameroun par l'Union francophone des aveugles. L'artiste peintre vendaysienne devait en effet présenter une exposition de son travail mais hors de l'hôtel de luxe dans lequel se tenaient les conférences et autres colloques des quelque 25 pays représentés. L'exposition se tenait sur la place de l'Hôtel de Ville, dans un lieu beaucoup plus simple et de fait, beaucoup plus fréquenté par les habitants. «Cela nous a permis d'aller vraiment à la rencontre des gens et c'était très riche ajouté aux divers contacts que nous pouvions avoir avec les personnalités présentes au symposium», raconte Priscille qui confie avoir eu un véritable coup de cœur pour le pays. «En visitant le Centre de rééducation Paul Emile Léger, nous avons été impressionnés par la vétusté des installations et du matériel. Ici un handicapé sur six seulement bénéficie d'un fauteuil. Les cinq autres rampent à même le sol.»

Laisser leurs fauteuils au Cameroun

Très vite, l'artiste qui est amputée des deux jambes et d'un bras (JdP n°130) et son compagnon qui souffre d'une encéphalite paralysante ont la même idée : laisser leurs fauteuils sur place ! Ce qu'ils font avant de quitter le Cameroun où Priscille dit avoir trouvé des racines... A leur retour à Vendays leur envie d'aider à l'autonomisation des handicapés africains est une évidence. Ils créent une association pour participer à l'effort constaté au Cameroun de laisser une vraie place au handicap dans la société africaine, ce qui est un phénomène nouveau. Le contact avec le Centre de rééducation Paul Emile Léger est maintenu grâce à une liste de besoins dressée par le Centre. A l'occasion des fêtes de Noël, Fred et Priscille partent

voir leurs familles ce qui va les amener à faire un véritable tour de France. «Avant de partir, j'ai téléphoné à différents revendeurs de matériel médical espérant pouvoir récupérer un ou deux fauteuils, nous sommes revenus avec une dizaine de fauteuils, deux lits médicalisés, des cannes et des déambulateurs !» raconte Priscille. «Le matériel en France est vite réformé parce qu'il ne correspond plus aux normes européennes, poursuit Fred. Nous prenons aussi le matériel cassé ou abîmé, avec deux ou trois fauteuils en mauvais état, on peut en faire un qui fonctionne parfaitement !»

Avec l'objectif d'envoyer le premier container fin 2016, l'urgence aujourd'hui est de trouver des fonds, pour l'expédition tout d'abord qui représente, avec les frais de douane, environ 15 000 euros. Il y a aussi tous les frais de déplacement de Fred Maurouard qui va sillonner la France pour collecter le matériel sans compter leur déplacement au Cameroun pour la réception du container en fin d'année et les frais d'hébergement. «La ville de Vendays nous aide beaucoup en nous prêtant un local, nous avons eu un refus de subvention de la part de la Région mais la demande d'aide est en cours au Conseil départemental. Nous avons surtout besoin de partenaires, pétrolier ou hôtelier comme Total ou Accord qui sont également présents en Afrique ainsi que d'une entreprise de transport pour avoir un camion», précise Fred Maurouard.

Belle démarche que cette aventure «des fauteuils & des ailes» dont l'objectif à long terme est d'installer à Yaoundé – ou ailleurs en Afrique si le contexte devenait plus compliqué et plus dangereux – une antenne de l'association pour assurer la distribution et l'entretien des fauteuils et du matériel. Dans cette quête d'autonomie des handicapés africains, Fred Maurouard et Priscille Deborah ont négocié un partenariat avec un orthoprothésiste qui ira, le moment venu, sur place avec d'anciennes prothèses

et pièces pour intervenir et former le personnel local.

La toute jeune association compte à ce jour cinq adhérents, la cotisation annuelle est de 20 euros.

Des fauteuils & des ailes - 9, passe des Parents, 33930 Vendays-Montalivet
desfauteuilsetdesailes@gmail.com
06 10 26 26 39

Facebook : desfauteuilsetdesailes



Priscille Deborah et Fred Maurouard, à l'initiative de l'association Des fauteuils & des ailes, n'ont pas hésité à laisser leurs fauteuils au Cameroun, à la grande joie de Paul Tezanou, président de l'Union francophone des aveugles, et d'Ekotto Thomas, directeur du Centre national de la réhabilitation des personnes handicapées Cardinal Paul Emile Léger de Yaoundé.



Fred Maurouard avait un fauteuil spécialement conçu pour les activités physiques et sportives. Il l'a laissé à Oscar qui est haltérophile.



Fred Maurouard sillonne désormais la France pour collecter du matériel.